

Zeitschrift:	Revue économique franco-suisse
Herausgeber:	Chambre de commerce suisse en France
Band:	18 (1938)
Heft:	8
Rubrik:	La très belle manifestation nationale du XIX Comptoir suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Parlant de la Suisse et de la France, le poète s'écrit : **Le beau ruban du Rhône a lié leurs destins.**

La deuxième partie de la conférence de M. Piachaud fut un éloquent plaidoyer en faveur de la cause de la navigation du Rhône. Cette cause triomphera car elle a la logique pour elle. Déjà de grands travaux sont en voie d'exécution. Un jour viendra où le Rhône sera lié au Rhin en vertu d'une loi naturelle. Le Rhône navigable, c'est l'avenir.

Et M. Piachaud, applaudi avec enthousiasme, termina sa superbe causerie par la récitation de

l'Hymne vibrant qu'il a composé à la gloire de Marseille.

M. Angst se fit l'interprète de tous pour féliciter l'orateur et remercier M. Paul Barlatier et le Comité Directeur de la Foire.

Cette si intéressante séance littéraire, consacrée au Rhône et à l'amitié franco-suisse, s'acheva par la projection de deux films remarquables : « Printemps montagnard » tourné dans les Alpes suisses et « Terres assoiffées » qui décrit la vie des villages valaisans dans la haute vallée du Rhône.

Tous les assistants se retirèrent ravis et garderont de cette chaleureuse manifestation de sympathie rhodanienne un souvenir ému et charmé.

LA TRÈS BELLE MANIFESTATION NATIONALE DU XIX^E COMPTOIR SUISSE

C'est une fois encore avec le plus vif intérêt que de nombreux milieux de notre pays ont attendu l'ouverture, le samedi 10 septembre dernier, du **XIX^e Comptoir suisse** de Lausanne. Cette grande manifestation économique d'automne mérite d'ailleurs de plus en plus, en raison de son extension continue, la dénomination de Foire suisse. Cette Foire de Lausanne a pris cette année une importance d'autant plus grande que le nombre et la qualité des exposants sont, une fois de plus, en progrès sur les constatations faites au cours de ces années dernières. C'est dire que dans tous les domaines la « courbe ascendante » du Comptoir suisse s'affirme et se poursuit en 1938. Et c'est bien là la meilleure démonstration pratique de la nécessité de notre **Comptoir suisse** de Lausanne.

Cette XIX^e Exposition de notre travail national a réparti, du 10 au 25 septembre, en 9 halles et en 16 groupes, ses diverses sections : arts ménagers, horticulture, alimentation, dégustation, ameublement, agriculture, fruits, arts et métiers, expositions de l'industrie gazière suisse et de l'électricité. Cette année, pour la troisième fois, le **Salon du**

Sport et du Tourisme a été repris. Ses multiples stands et ses présentations originales ont assuré son succès. Une innovation de cette année a été le « Groupe de la Construction », organisé sous le patronage et avec la collaboration de la Fédération vaudoise des Entrepreneurs. Par ailleurs, et toujours dans le cadre des nouveautés, le **XIX^e Comptoir suisse** a présenté également un groupe du « Tir sportif », belle exposition qui constitue une attraction du plus vif intérêt, et entièrement nouvelle en son genre. De son côté, l'Union des Sociétés de Tir lausannoises a décidé d'organiser un grand tir, dont le retentissement dépassa largement les frontières romandes.

Notons aussi les expositions-annexes, une exposition de cynologie, un marché-concours chevalin, une exposition de gros bétail, le marché-concours de taureaux et taurillons, le marché-concours de petit bétail et le marché-concours cunicole et avicole.

Plusieurs journées ont été fêtées au **XIX^e Comptoir suisse**. Tour à tour, c'étaient la **Journée d'ouverture** du samedi 10 septembre, au cours de laquelle

M. le Député Eugène Faillettaz, Président central, et M. J.-H. Addor, Syndic de Lausanne, ont pris la parole; la **grande Journée Argovienne**, du dimanche 11 septembre, qui a permis aux cantons d'Argovie et de Vaud d'affermir encore davantage les liens qui les unissent; la **Journée Officielle** du jeudi 15 septembre, à laquelle MM. Eugène Faillettaz, Député et Président central, le Conseiller fédéral Obrecht, Chef du Département de l'Economie publique, Représentant du Conseil fédéral, et Maurice Bujard, Président du Conseil d'Etat vaudois, ont prononcé des discours, et la belle **Journée des Costumes romands** du samedi 17 septembre. Au nombre des manifestations récréatives, citons encore la soirée des exposants, dont le succès est toujours très brillant.

S'il ne fait aucun doute que toutes les sections et les expositions-annexes du Comptoir suisse de 1938 ont attiré vivement la curiosité des visiteurs, en raison de l'actualité qu'elles présentent, il est évident aussi que le **Salon du Sport et du Tourisme**, le Groupe de la Construction et l'Expo-

sition de Tir, ont vu affluer des milliers de personnes. Tout ce qui a trait au tourisme et au sport en Suisse doit être encouragé. Et le Comptoir suisse a fait courir, avec la collaboration de l'Association cycliste vaudoise, et sous le patronage du S. R. B., de l'U. C. S. et du T. C.S., son **III^e Rallye suisse de Cyclo-Tourisme**, dont il est le créateur. Ce rallye fut fixé au dimanche du Jeûne Fédéral, 18 septembre.

En résumé, le **XIX^e Comptoir suisse** a été attrayant et renouvelé. Il est à signaler qu'en Suisse allemande une attention toujours plus évidente est portée à la Foire de Lausanne, où tous les cantons suisses sont représentés dans les rangs des exposants. C'est bien ce qui fait du Comptoir Suisse une vision saisissante de notre travail national, de la valeur de notre production suisse, de l'effort accompli et maintenu par notre commerce, notre agriculture et nos industries. Depuis dix-neuf ans, Lausanne abrite la principale manifestation économique d'automne de la Suisse.

CHIFFRES, FAITS ET NOUVELLES

Les rapports économiques franco-suisses

Nous lisons dans les « Informations économiques », hebdomadaire publié par l'Office suisse d'expansion commerciale, que le mouvement total des échanges extérieurs de la France a représenté, pendant le premier semestre de cette année, 37 milliards 235 millions de francs au lieu de 31 milliards 334 millions pendant la période correspondante de 1937. D'une année à l'autre, la valeur globale des échanges accuse donc une augmentation notable (5.901 millions) pour la période janvier-juin. Cette progression intéresse à la fois les achats et les ventes à l'extérieur. Pour les trois grandes catégories de marchandises (objets d'alimentation, matières nécessaires à l'industrie, objets fabriqués), les importations ont augmenté comparativement à celles des six premiers mois de 1937 de près de 15 p. 100, tandis que les exportations ont progressé de 27 p. 100 environ. On remarque toutefois que le mouvement des échanges en poids et celui des valeurs correspondantes n'ont pas été concordants de 1937 à 1938 pour la période janvier-juin; pour les importations, à une plus-value de 15 p. 100 en valeur correspond une régression en quantité de plus de 4,5 millions de tonnes; pour l'exportation, en regard d'une augmentation de 27 p. 100 en valeur,

on enregistre une diminution de 1 million 339,000 tonnes en quantité. Le déficit de la balance visible du commerce de la France a été, pendant le premier semestre de cette année, de 7063,5 millions pour les échanges avec l'étranger et d'environ 2229,5 millions pour le commerce avec les colonies.

Voici, dans l'ordre décroissant de leur importance, quelques-uns les principaux fournisseurs de la France : Etats-Unis, Allemagne, Grande-Bretagne, Belgique-Luxembourg. La **Suisse** occupe la neuvième place, immédiatement après l'Argentine et les Pays-Bas. Les importations suisses en France ont atteint 475 millions de janvier à juin 1938 contre 389 millions de janvier à juin 1937 (augmentation 22 p. 100).

Les principaux clients de la France sont dans l'ordre : l'Union économique belgo-luxembourgeoise, la Grande-Bretagne, l'Allemagne. La **Suisse** reste le quatrième client de la France à laquelle elle a acheté, au cours des six premiers mois de cette année des marchandises pour une valeur de 867 millions contre 686 millions au cours de la période correspondante de 1937 (augmentation : 181 millions, soit 26 p. 100). La **Suisse** est le seul Etat qui laisse à la France dans la balance des échanges un bénéfice aussi important, soit 392 millions. Viennent ensuite la Belgique (297 millions), la Roumanie (45 millions), la Tchécoslovaquie (42 millions), le Danemark (21 millions), etc.